

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

21 MARS 1937 (N° 68)

Service de 16 heures

COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA GUERRE

On téléphone de Valence à 13 heures 30 :

VALENCE - 21 Mars - Front du Centre - L'avance républicaine se poursuit dans le secteur de Guadalajara. Nos troupes ont pris à l'ennemi un important matériel de guerre : plus de cent mitrailleuses, deux millions de cartouches, une grande quantité d'obus, quatre-vingts sept camions, un grand nombre de grenades à main, etc..

Pendant la journée d'aujourd'hui, l'aviation a opéré avec une grande intensité. Elle a matériellement détruit un grand convoi de camions chargé de munitions. Une colonne des insurgés qui venait d'Algora au secours des rebelles a été également mitraillée par l'aviation.

Les avions républicains ont bombardé les positions ennemies de Montanaros. L'aviation des insurgés est intervenue à son tour pour protéger ses troupes. Un combat aérien a été livré au cours duquel trois appareils "Fiat" appartenant aux insurgés ont été abattus. L'un d'eux est tombé dans nos lignes. Les escadrilles républicaines ont également perdu un avion de chasse. Après ce combat sur terre et dans l'air, qui fut très dur, les troupes républicaines ont occupé le village d'Itande et Muduex. Plus tard, les avions républicains ont bombardé avec succès la gare de Sigüenza détruisant plusieurs trains militaires, et provoquant l'explosion d'un dépôt d'essence.

Dans les secteurs de Villaverde, de la Cité Universitaire et de Carabanchel, fusillades sans conséquence. L'artillerie républicaine a détruit des concentrations des troupes insurgées qui prétendaient aller au secours des rebelles qui résistent encore dans ce qui reste de l'Hôpital-Clinique.

Dans le secteur de Somosierra, nos forces ont déployé une grande activité, améliorant et fortifiant leurs positions.

Zone d'Aragon - L'ennemi a attaqué nos positions de Figueras et Granja del Cuervo. Il fut repoussé avec facilité.

L'aviation républicaine a bombardé sur la route Nationale de Saragosse un convoi de camions chargé de troupes. Quatre soldats et un phalangiste déserteurs du camp des insurgés sont passés dans nos lignes avec leur armement.

Zone d'Andalousie - Les forces ennemies composées principalement par des troupes italiennes et allemandes ont tenté hier quatre nouvelles attaques dans le secteur de Pozoblanco. Elles ont été repoussées et les troupes républicaines, contre-attaquant à leur tour ont infligé de lourdes pertes à l'ennemi.

(Agence Espagne)

LE GÉNÉRAL FRANCO NE SE CACHE PAS DE L'AIDE QU'IL REÇOIT DE L'ITALIE ET DE L'ALLEMAGNE

HENDAYE - 21 Mars - Au cours d'une interview accordée à des correspondants de journaux étrangers et que reproduit le "Diario de Navarra" le Général Franco interrogé sur l'aide qu'il reçoit de l'Italie et de l'Allemagne a déclaré :

"Il n'a pas été nécessaire de promettre quoi que ce soit à l'Allemagne et à l'Italie. Ces deux nations sont suffisamment intéressées à éviter que le communisme ne se propage en Europe pour qu'il y ait d'autres questions justifiant leur aide." (Agence Espagne)

A SUIVRE

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

21 MARS 1937 (N°68) (SUITE I)
Service de 16 heures

QUOTIDIEN

TOLERER L'AGRESSION, C'EST CONSENTIR A LA GUERRE DECLARENT SIR NORMAN ANGELL, PRIX NOBEL DE LA PAIX, et LE PROFESSEUR PAUL LANGEVIN, DANS UN APPEL ADRESSE "AUX DEMOCRATES DU MONDE ENTIER"

PARIS - 21 Mars - Sir Norman Angell, prix Nobel de la Paix et le Professeur Paul Langevin, ont adressé "aux démocrates du monde entier" un appel pour l'Espagne Républicaine! Cet appel, publié par le Comité Mondial contre la Guerre et le fascisme contient les passages suivants :

"L'Espagne, à l'heure présente, ne lutte pas seulement pour sa propre indépendance : elle lutte pour la liberté du monde ...

"C'est pourquoi les pays démocratiques et pacifistes doivent s'unir et exiger : que l'armée Germano-Italienne, envoyée en Espagne en soit retirée ; que la Société des Nations assure l'application de l'article X du Pacte qui garantit l'intégrité territoriale et l'INDEPENDANCE POLITIQUE de l'Espagne.

"Pour cette politique de justice, qui seule peut assurer la paix le Comité Mondial fait appel à tous les gouvernements libres...

"Pour soutenir l'action des gouvernements, le Comité Mondial fait appel aux peuples eux-mêmes, à tous les hommes libres, qu'indigne l'agression contre une Nation indépendante, à toutes les consciences droites que révoltent les atrocités commises par le fascisme en Espagne.

"Que toutes les Associations démocratiques se hâtent de provoquer un vaste Rassemblement des forces pacifiques du monde entier. Qu'à l'appel d'une telle Conférence s'organise l'action commune irrésistible pour sauver l'Espagne et la Paix ! Que le monde comprenne enfin que tolérer l'agression c'est consentir à la guerre !... " (Agence Espagne).

"LES ANGLAIS ONT DEJA LE NEZ PLUS LONG QUE LEUR HOTE ET AMI TAFARI", ECRIT LE "MESSAGGERO" DE ROME DANS UN ARTICLE SUR L'ESPAGNE.

ROME - 21 Mars - Le "Messaggero" publie un article sur les derniers événements militaires d'Espagne. Le journal romain s'étonne et s'indigne que certains journaux anglais attachent foi aux communiqués de Valence et croient encore à la possibilité d'une victoire des gouvernementaux. Le "Messaggero" écrit notamment :

"L'antifascisme excluait la prise de Malaga qu'on croyait imprenable! Peu de jours après, Malaga tombait entre les mains des nationaux, non sans l'efficace concours de volontaires Italiens. Les communiqués de Valence et les comptes rendus espagnols des journaux du Royaume-Uni ont semblé l'ignorer. Des épisodes de ce genre sont destinées à se répéter, et les Anglais qui ont déjà le nez plus long que leur hôte et ami Tafari pourront le voir s'allonger encore davantage ; il n'y aura aucun masque à gaz assez long pour le contenir." (Agence Espagne)

A SUIVRE

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLEGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

21 MARS 1937 (N° 68 a)

Service de 21 heures

QUOTIDIEN

LES REPUBLICAINS HUMANISENT LE REGIME PENITENTIAIRE

VALENCE - 21 Mars - Interrogé sur la nouvelle structure que le Ministre de la Justice vient de donner au régime pénitentiaire, le Directeur Général des prisons d'Espagne a déclaré à un des rédacteurs du Journal "Fragua Social" :

"Nos principes seront le travail et le respect. Les décrets publiés par le Ministre de la Justice liquident une fois pour toutes les pratiques morbides et la haine, en usage dans les pénitenciers. C'est ce qu'exigent les principes d'humanité et toute notre politique". (Agence Espagne).

EXPLOITS DE DEUX SAPEURS ET D'UN COMMISSAIRE POLITIQUE REPUBLICAINS

MADRID - 21 Mars - Sur le front de Guadalajara, deux sapeurs qui se trouvaient en première ligne pour effectuer des travaux de terrassement et qui n'avaient que leur truelle et leur marteau ont réussi à faire cinq prisonniers Italiens. Un Commissaire politique réussit de son côté à faire sept autres prisonniers :
(Agence Espagne)

Imprimé : 13, Rue de l'Ancienne-Comédie -

Le Gérant : Jean Fouquet.

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

QUOTIDIEN

21 MARS 1937 (No 68 a)

LES RÉPUBLICAINS S'EMPARENT DES VILLAGES DE YELA ET DE MASEGOSO DE TAJUNA

On téléphone de Valence à 23 h 30 :

Le Ministère de la Guerre communique :

VALENCE, 21 Mars. - Front du Centre. Secteur de Guadalajara. L'avance des troupes républicaines continue dans ce secteur sans grande résistance de la part de l'adversaire. Dans la journée d'aujourd'hui, les troupes républicaines ont occupé les villages de Yela et de Masegoso de Tajuna. Padilla del Hita se trouve encerclé. On lutte dans ses rues, et il est probable que cette localité sera reconquise sous peu.

Le recensement du très nombreux matériel de guerre pris à l'ennemi au cours des dernières opérations se poursuit, et l'on constate que son envergure dépasse toutes les prévisions.

Zone du Sud. Dans le secteur d'Almeria, quelques fusillades se sont produites pendant la nuit. Aucune activité dans la matinée d'aujourd'hui.

Zone des Asturies. Dans le secteur d'Oviedo, les Républicains ont provoqué plusieurs explosions à la dynamite. Les troupes insurgées d'Oviedo ont évacué les prisonniers politiques et sont en train d'évacuer les prisonniers de droit commun. Quant à la population civile, elle quitte la ville à la faveur de la nuit par le Naranco. (Agence Espagne)

AU COURS DE LEUR AVANCE D'AUJOURD'HUI LES RÉPUBLICAINS ONT FAIT 61 PRISONNIERS ITALIENS

On téléphone de Madrid à 23 h 30 :

Le Commissariat de Guerre communique :

MADRID, 21 Mars. - Front du Centre. Secteur de Guadalajara. Nos troupes continuent activement leurs opérations sur divers secteurs de ce front, qui s'est trouvé augmenté de la zone étendue de territoire occupé ces jours derniers. Elles travaillent à assurer le fonctionnement des services propres à garantir le parfait ravitaillement des colonnes qui sont en train de poursuivre leur avance. Dans la matinée d'aujourd'hui, à la suite d'une manoeuvre rapide et audacieuse, nos soldats ont occupé les villages de Yela et de Masegoso de Tajuna. Au cours de cette opération, elles ont pris aux troupes italiennes 61 prisonniers et se sont emparés d'un abondant matériel de guerre ainsi que de vivres.

Dans les autres secteurs du front du centre, rien à signaler.

Imprimé: 13, rue de l'Ancienne Comédie - Le gérant: Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

21 MARS 1937 (No 68 a)
SERVICE DE 21 HEURES

UN TELEGRAMME DE FELICITATIONS DE M. LARGO CABALLERO AU GENERAL MIAJA
ET A L'ARMEE REPUBLICAINE DU CENTRE

MADRID, 21 Mars. - M. Largo Caballero, Président du Conseil, a adressé au Général Miaja, Président de la Junte déléguée à la Défense de Madrid, le télégramme suivant: "Comme chef du Gouvernement de la République, comme Ministre de la Guerre, en mon nom personnel et au nom du Gouvernement, comme citoyen espagnol, je vous félicite pour l'action héroïque des forces, que vous commandez, dans le secteur de Guadalajara et qui a provoqué la déroute de l'armée des envahisseurs italiens, déroute qui couvre de prestige et de gloire devant le monde entier la glorieuse armée de la République espagnole, et qui constitue un sérieux contretemps pour les plans impérialistes du fascisme international. A toutes les troupes que vous commandez j'envoie également de chaleureuses et reconnaissantes félicitations. Madrid est en effet la tombe du fascisme. Ses glorieux défenseurs ne se battent pas seulement pour leur indépendance, mais encore pour la cause de la liberté de tous les peuples qu'incarnent en ce moment comme aucun autre pays, la République Espagnole et sa glorieuse armée." Signé Francisco Largo Caballero. (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

Imprimé: 13, rue de l'Ancienne Comédie - Le gérant: Jean Fouquet